

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Dalam penelitian ini, penulis mengambil jenis penelitian lapangan, yang dapat juga dianggap sebagai metode untuk mengumpulkan data kualitatif. Penelitian kualitatif adalah jenis penelitian yang menghasilkan penemuan-penemuan yang tidak dapat dicapai atau diperoleh dengan prosedur-prosedur statistic atau dengan cara-cara lain dari kuantitatif. Penelitian kualitatif ini dapat menunjukkan pada penelitian tentang kehidupan masyarakat, sejarah, tingkah laku. Adapun tujuan dari penelitian kualitatif adalah untuk memahami fenomena-fenomena *setting social* yang terjadi dilapangan.⁴⁹

Adapun pendekatannya penulis menggunakan pendekatan yuridis sosiologis, yaitu suatu pendekatan yang dimaksud untuk menjelaskan masalah yang diteliti dengan hasil penelitian yang diperoleh dalam kaitannya dengan peraturan dan melihat kehidupan dan kenyataan yang berkembang dalam masyarakat.⁵⁰

B. Subjek dan Objek Penelitian

Subjek dalam penelitian adalah ulama Kota Banjarmasin. Sedangkan objek penelitian ini adalah fokus dari sebuah penelitian. Objek dalam penelitian ini adalah persepsi, sikap dan dasar hukum pendapat ulama mengenai *muruah* sebagai kriteria adil dalam saksi nikah.

⁴⁹ Burhan Bungin, *Metode Penelitian Kualitatif*, 2006, hlm. 21.

⁵⁰ Muhaimin, *Metode Penelitian Hukum* (Mataram: Mataram University Press, 2020), hlm. 12.

C. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian ini adalah di Kota Banjarmasin alasan penulis mengambil kota Banjarmasin sebagai lokasi penelitian adalah karena Ulama di Kota Banjarmasin lebih mudah ditemui dan diwawancarai Kemudian sulitnya mencari saksi dimasa sekarang ini yang memang benar-benar adil dan *muruah* oleh karena itu penulis tertarik mengangkat judul ini tentang kriteria adil dan *muruah* yang mana dalam hal ini penulis akan mewawancarai beberapa ulama di wilayah Banjarmasin.

D. Data dan Sumber Data

Data adalah informasi atau fakta yang dikumpulkan atau diperoleh oleh peneliti untuk mendukung tujuan penelitiannya. Data dapat berupa angka, kata-kata, gambar, suara, atau bentuk lainnya, dan harus terkait dengan topik atau fenomena yang sedang diteliti.⁵¹ Data yang dimaksud dalam penelitian ini adalah persepsi, sikap dan dasar hukum Ulama Kota Banjarmasin mengenai *muruah* sebagai kriteria adil dalam saksi nikah.

Sumber data dalam penelitian adalah subjek darimana data tersebut diperoleh. Dalam suatu penelitian pada umumnya, pemerolehan sumber data dibedakan menjadi dua yaitu primer dan sekunder. Sumber data yang bersifat primer adalah sumber pengambilan data yang didapatkan peneliti secara langsung dari informan dan disebut juga data dasar atau data utama), sedangkan data sekunder yaitu data yang diperoleh dari bahan-bahan pustaka.

⁵¹ Albi Anggito dan Johan Setiawan, *Metodologi Penelitian Kualitatif* (Jawa Barat: CV. Jejak, 2018), hlm. 120.

1. Sumber data primer

Sumber data primer merupakan sumber data utama dalam sebuah penelitian atau juga dapat disebut sumber data asli yang memuat informasi data tersebut.⁵² Sumber data primer dalam penelitian ini adalah Ulama Kota Banjarmasin

2. Sumber data Sekunder

Sumber data sekunder merupakan sumber data pendukung sebuah penelitian. Sumber data ini berupa data-data kepustakaan atau dokumen-dokumen yang berhubungan dengan permasalahan tersebut.

E. Teknik pengumpulan data

Berikut merupakan beberapa metode yang digunakan untuk mengumpulkan data dalam penelitian ini.

1. Wawancara

Metode wawancara (*interview*) merupakan usaha dalam pengumpulan data primer yang bersumber langsung dari informan atau responden di lapangan (lokasi). Adapun wawancara yang digunakan ialah wawancara terstruktur yang sesuai dengan pedoman wawancara.

2. Dokumentasi

Dokumentasi merupakan metode dengan cara mengumpulkan data dengan mencatat data-data yang sudah ada.⁵³ Adapun dokumentasi dalam penelitian ini

⁵² Tatang M. Amirin, *Menyusun Rencana Penelitian* (Jakarta: CV. Rajawali, 1990), hlm. 132.

⁵³Hardani, *Metode Penelitian Kualitatif & Kuantitatif* (Yogyakarta: CV Pustaka Ilmu, 2020), h.149.

yaitu dengan mendokumentasikan proses berlangsungnya wawancara, kemudian penulis menggunakan alat bantu yaitu recording dan catatan. Selanjutnya untuk mendapatkan sejumlah data pendukung.

F. Teknik Pengolahan data, penyajian data dan Analisis Data

Pengolahan data merupakan proses untuk melakukan pengelompokan data yang di dapat kemudian dilakukan pemeriksaan kembali guna penyempurnaan data Langkah-langkah yang dilakukan dalam pengolahan data adalah sebagai berikut;

1. Pengolahan data adalah proses dimana penulis melakukan pemeriksaan kembali kepada data-data yang telah diperoleh lewat wawancara. Dari proses ini dapat dilakukan penyempurnaan terhadap data yang belum lengkap. Teknik ini menurut Sugiono dalam bukunya metode penelitian kualitatif yang berfungsi untuk memeriksa kejelasan dan kesempurnaan data yang diperoleh dilapangan, sehingga dapat data yang valid.⁵⁴
2. Klasifikasi data berupa pengelompokan data-data yang sudah dikumpulkan dan disusun dalam bentuk table agar mempermudah mengenali dan mempelajarinya. Jika data-data yang diperoleh sudah dianggap sesuai, maka yang dilakukan setelahnya adalah proses analisis data.
3. Penyajian data terbagi menjadi dua yaitu deskripsi dari data yang didapatkan setelah dilakukan pengelompokan data-data, kemudian yang kedua matrik yaitu

⁵⁴ Sugiyono, *Metode Penelitian: (pendekatan kuantitatif, kualitatif dan R & D)*, Cet. 6 (Bandung: Alfabeta, 2008), hlm. 223.

ringkasan dari data-data yang diperoleh agar memudahkan melakukan analisis data

4. Analisis Data

Dalam analisis data, penulis memakai cara analisis secara deskriptif kualitatif. Metode ini berdasarkan kepada landasan teori yang ada. Hal ini tentu sangat penting dalam penelitian agar diperoleh hasil berupa kesimpulan dari penelitian tersebut.

